学生の皆さん 保護者の皆様

## 遠隔授業の導入について

関西外語専門学校 花畑好一

新型コロナウイルスの流行で不安の募る毎日の中、皆様におかれましては何かと落ち着かない 時間をお過ごしのことと存じます。

大阪府の緊急事態宣言の更なる延長も想定され、通常の対面授業を始められる時期がまたしば らく先になりそうであることなどを考慮した結果、当専門課程(KG)では、予定していた5月 11日からの授業を、当面の間遠隔で行うことにいたしました。

ここで言う KG での遠隔授業とは以下の 4 種類です。

- 1. 先生からの課題が書かれた書類を郵送し、学生の皆さんも郵送で課題を送り返す。その後添削をしてフィードバックする郵送方式。
- 2. 課題等をデータファイルの形式にして、先生と学生間でメールでやり取りするメール方式。
- 3. 先生の作成した動画や音声を You Tube 上で視聴し課題に取り組む。フィードバックは先生と学生間で、メールでやり取りする。
- 4. リアルタイムで、双方向(ZOOM やスカイプなど)のやり取りを含むオンライン授業。 どの授業をどんな形式で行うかは現在調整中ですが、学生の皆さんが安全に通学でき、通常の対 面授業が再開されるようになるまでの間、自宅で安全に、少しでも学習を進めることができるよ う、現在準備をすすめています。

そもそも「参加型授業」を中心にしている本校で遠隔授業が効果的に機能するのか、語学習得において重要であると考えるコミュニカティブな授業の質を遠隔授業でどこまで確保できるのか、今回遠隔授業を初めて実施する多くの学校と同様、当校においてもさまざまな問題や不安はあります。しかしながら、仮に緊急事態宣言が解除されたとしても、それと同時に通常授業を再開することは、学生の皆さんのリスクを考えると非常に厳しい状況であることも事実です。また安全になったと言える時期まで授業の開始を待つことも、学生の皆さんの貴重な学習機会を損ない、先の見えない中で更に不安を増大させることにもつながりかねないと考えます。メリット・デメリット含めさまざまなことを協議した結果、学習を進めるため、とにかく今できる範囲のことを、できることから始めることにしよう、という結論に達しました。

遠隔授業の具体的な開始時期や方法などについては、詳細が決まり次第、逐次情報をお伝えします。学生の皆さん、および保護者の皆様におかれましては、この状況を何卒ご理解いただき、在宅での学習環境の確保、インターネット等の通信環境の整備にご理解とご協力をお願い申し上げます。また、今後も学校から郵送、メール、学校のホームページ等で様々な情報を配信してまいります。重要な情報もありますので、これらを必ずご覧いただき、情報を確認し、正確に把握

していただきますよう重ねてお願い申し上げます。